

TURISMO

Caño Cristales volverá a recibir turistas a diario



Ministerio de Comercio, Industria y Turismo

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, en cabeza de María Ximena Lombana; Parques Nacionales Naturales de Colombia, Cormacarena, la Gobernación del Meta y la Alcaldía de La Macarena, reabrieron el ecoturismo de Caño Cristales. De lunes a domingo, los visitantes podrán ingresar a los escenarios ecoturísticos de 7:00 a.m. hasta las 4:00 p.m., según la reglamentación de las entidades ambientales. (AU)

AGRO

Ganaderos perdieron \$859.711 millones



Fedegan

En su último informe sobre las pérdidas económicas del sector ganadero debido al paro, el vandalismo y los bloqueos de vías, la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegan), en cabeza de José Félix Lafaurie, reveló que las afectaciones alcanzaron \$859.711 millones. Bogotá y Cundinamarca son las regiones más afectadas al registrar pérdidas estimadas por \$234.316 millones. Les siguió Boyacá. (AU)

TRANSPORTE

Remueven sedimentos en puerto barranquillero



Cormagdalena

Más de un millón de metros cúbicos de sedimentos fueron removidos en el canal de acceso a la Zona Portuaria de Barranquilla (ZPB), de acuerdo con los informes de batimetrías recopilados en las cinco campañas realizadas este año por la draga belga 'Bartolomeu Dias'. Las campañas de dragado han permitido que la Autoridad Marítima mantenga niveles de calado adecuados para los buques. (AU)

“El costo de producción ha aumentado 10% en tan solo cinco meses”

ENERGÍA. LA DIRECTORA DE ASOENERGÍA, SANDRA FONSECA, EXPLICÓ QUE LA META DEL GOBIERNO DE CAPACIDAD INSTALADA ES IMPROBABLE POR EL TIEMPO. CONSIDERA QUE EL PLAN DE EXPANSIÓN DEBE CAMBIAR

usuarios no regulados puede llevar a que la subasta tenga precios menos competitivos que las anteriores. La obligatoriedad de contratación no es necesaria.

La segunda es que las fronteras comerciales tienen restricción a un solo comercializador que las atienda, eso hace menos flexible la contratación.

¿Quiénes autogeneran con no convencionales venderían al sistema a futuro?

Se debe permitir que los usuarios sean activos, que puedan manejar y gestionar su demanda y participar en el mercado de energía mayorista, en la bolsa y en los contratos. Para que la autogeneración a cualquier escala funcione se debe permitir esta participación.

¿Cómo enfrentar la intermitencia del servicio?

Las no convencionales no solo son intermitentes, sino que solo están disponibles en determinadas circunstancias. La única forma de manejar un escenario de seguridad energética es teniendo respaldo de generación confiable en términos de disposición con plantas térmicas, que usan combustibles como el carbón y el gas.

¿Cuáles son las falencias en la regulación para la transición?

La regulación en Colombia es bastante desarrollada, pero hay una gran falencia entre la coordinación de la regulación de energía eléctrica y la de gas.

¿Por qué aumentó la demanda de energía?

El incremento fue debido a la recuperación de la caída a raíz de los bloqueos y del paro. Estamos un poco por debajo de la demanda que evidenciamos antes del covid-19.

ANDERSON URREGO
aurrego@larepublica.com.co

Sandra Fonseca,
directora de Asoenergía,
opinó sobre la subasta.

Asoenergía



Escanee para escuchar la entrevista con Sandra Fonseca, directora de Asoenergía.



BOGOTÁ

Colombia se encuentra en un periodo de transición energética que dependerá de la eficiencia con la que sean implementadas las energías renovables y la participación que tengan respecto a las convencionales. Así mismo, será insoslayable una óptima regulación para competitividad en los precios.

En conversación con **LR**, Sandra Fonseca, directora ejecutiva de Asoenergía, opinó sobre estos puntos, el aumento en los precios de producción, el aumento de la demanda de energía y la nueva subasta de renovables.

¿Cómo se han comportado la demanda y los precios?

El costo de producción ha aumentado 10% en tan solo cinco meses, cuando en años anteriores no subía más allá de 3%. Ese impacto, que no responde a cambios en los componentes tarifarios, es preocupante cuando ni siquiera hemos llegado a la mitad del año. En cinco meses el IPP es el doble de lo que sería en todo el año.

¿Es viable la nueva subasta de renovables?

Hemos apoyado la subasta. Sin embargo, tenemos dos preocupaciones que hemos advertido al **Gobierno**. Primero, obligar a los comercializadores a contratar la demanda de los



José Miguel Mendoza
Socio de DLA Piper
Martínez Beltrán

“No debemos concentrar exclusivamente la expansión de la matriz con energías renovables. La fortaleza del país viene con el mercado de emisiones de carbono”.

3%

ES LO MÁXIMO QUE SUBIÓ EL COSTO DE PRODUCCIÓN EN AÑOS ANTERIORES.

Síguenos en:



www.larepublica.co
Para conocer cuál fue el incremento en la demanda de energía durante mayo.